



Le Pôle Espoirs de la Ligue du Centre vient de terminer sa quatrième saison. Traditionnellement, le mois de Juin est l'occasion de faire le bilan complet des points positifs et négatifs de l'année écoulée.

Dix sept joueurs et joueuses ont pu bénéficier du fonctionnement de notre structure : Un noyau dur de onze jeunes sur le CES Corneille, deux minimes première année (en vue d'une entrée au collège la saison prochaine), deux juniors filles au lycée Balzac et les deux Aufrère qui ont retrouvé le chemin du collège et de l'internat dès le mois de Septembre, suite à un départ précipité du Pôle France de Nantes.

Avant d'effectuer le bilan de cette saison, je tiens à vous donner quelques nouvelles des « anciens » sociétaires du Pôle Espoirs. Six des sept meilleurs juniors garçons de la Ligue sont passés par notre structure et trois d'entre eux ont fait parti de l'équipe qui a remporté la médaille d'argent, lors des derniers Interligues Juniors. Bravo à vous tous !

L'ex génération de minimes, composée de Clément Debruyères, Alexis et Julien Aufrère, a effectué une saison en cadet, exemplaire. La victoire incontestée aux Interligues, le titre de Champion de France pour Julien, leurs parcours sur le critérium fédéral et leurs bonnes prestations lors des différentes sorties internationales ont

largement contribué à les positionner parmi les meilleurs cadets français. Pour couronner cette saison magnifique, il ne leur manquait plus qu'une sélection aux Championnats d'Europe. C'est avec le plus grand plaisir que je viens d'apprendre que nos trois « gaillards » défendront les couleurs de la France à Moscou en Juillet prochain. Félicitations à tous les trois et un grand M_ _ _ _ pour ces Championnats d'Europe.

Le premier domaine dont je souhaite faire le bilan concerne la scolarité des jeunes. Satisfaisants pour nos deux élèves de seconde (Leïla Boucetta et Charlène Pinot) qui passent en 1^{ère} E.S., les résultats des pongistes du CES Corneille ont globalement chuté. La moyenne générale, tout en restant satisfaisante (12.93 / 20) représente une baisse successive pour les deux derniers trimestres. Je renouvelle auprès de l'ensemble des jeunes, ma demande concernant la prise en compte plus soucieuse de leur part, des résultats scolaires et je rappelle qu'il est exigé pour l'ensemble des sportifs du collège, un niveau scolaire correct.

Sur le plan médical, nous continuons de progresser ! La régularité des visites médicales, le suivi quasi hebdomadaire du kiné, associés à la diminution du travail physique ont permis une baisse importante du nombre des blessures sur l'ensemble de la saison.

L'achat de matériel médical de base (table de massage, toise, pèse-personne...) faciliterait la réalisation du suivi pour notre équipe médicale. Je tiens d'ailleurs à remercier le Dc Guyomarc'h et Jean-Paul Fonck (kiné) pour leur disponibilité et leur faculté à travailler dans des conditions, parfois difficiles.

La vie à l'internat semble donner satisfaction aux jeunes et globalement, aux personnes qui les encadrent. Un grand merci tout particulier à Cyrille et Aurélie qui effectuent leur mission de maître d'internat avec sérieux (suivi scolaire, gestion des petits caprices quotidiens...) tout en restant appréciés par l'ensemble des jeunes.

Contrairement aux années précédentes, le conseil d'administration du CTRO a décidé d'augmenter le prix de la pension pour la saison prochaine. Il s'élèvera à 2135 € (14000F) au lieu de 1951€. (12800F)

Sur le plan pongiste, les résultats obtenus par nos jeunes, sont très satisfaisants. Le critérium fédéral a permis à certains joueurs de se positionner au niveau national (Ex : Anthony Michel : N°3 minime ; Leïla Boucetta : N° 13 junior 1) et à d'autres de se rapprocher de l'élite régionale (Paul Millet et Laura Brunet qui sont respectivement passés de la 28[°] place à la 6[°] et de la 11[°] à la 6[°]). De plus, quatorze des dix sept jeunes du Pôle se situent parmi les six meilleurs régionaux de leur catégorie d'âge.

Côté classement, les progrès devraient également être remarquables, puisque nous attendons une évolution globale de vingt quatre classements environ (soit 1.6 classement / par joueur). La palme d'or étant attribuée à A. Michel et P. Millet qui devraient gagner quatre classements chacun.

LES ECHOS DU POLE

1/ UNE DIMENSION INTERNATIONALE !!! :

Après la sélection de nos trois anciens du Pôle (Clément Debruyères, Alexis et Julien Aufrère) pour les prochains Championnats d'Europe Jeunes qui se dérouleront à Moscou en Juillet prochain, c'est Leïla Boucetta qui vient d'être contactée par la Fédération algérienne pour, peut-être, défendre un jour les couleurs de l'Algérie. Affaire à suivre !

2/ ET DE DEUX !!! :

Non, ce n'est pas le nombre de buts marqués par l'équipe de France. Il s'agit tout simplement du Brevet d'état 2° degré obtenu par Stéphane Lelong qui a suivi la formation du tronc commun à Nantes. Félicitations !

En ce qui me concerne, je dois revoir ma copie pour le Professorat. En effet, je n'ai pas réussi à franchir la dure barrière des écrits ! Peut-être la prochaine fois !!!

3/ COMME DANS UN CLUB !!! :

Traditionnellement dans un Club, on termine la saison par une assemblée générale et un petit repas amical. Et bien nous aussi, puisque la réunion de fin de saison sera l'occasion de retrouver les « anciens joueurs » du Pôle et leurs parents. Un tournoi amical aura lieu l'après-midi et un barbecue suivra le vin d'honneur qui clôturera la réunion. Merci d'avance à M. Moreau pour la souplesse dans l'organisation de cette journée.

4/ ET DE DEUX !!! :

Ce n'est toujours pas en rapport avec la Coupe du Monde. Il s'agit du nombre d'enfants qu'auront Charles(CTR) et Stéphanie Bourget à la fin du mois. N'allez pas croire qu'ils attendent des jumeaux, ils ont déjà un futur pongiste nommé Paolo.

Bon courage à tous les deux et plus particulièrement à la maman qui attend ce moment avec impatience.

5/ LA CHINE VIA L'ILE DE FRANCE !!! :

La Ligue d'Ile de France effectue pour la deuxième saison, un stage de trois semaines en Chine au mois d'Août. Anthony Michel (ex joueur d'Ile de France) aura la chance de faire parti du voyage. J'espère qu'il saura tirer profit de cette expérience incroyable et qu'il nous ramènera plein d'idées pour agrémenter l'entraînement.

6/ LE PRIX DU FAIR-PLAY!!! :

En plus de sa superbe médaille d'argent remportée lors des Championnats de France Corpo, Charlène Pinot a reçu le Prix du Fair-Play pour son comportement exemplaire. N'est-ce pas l'une des plus belles récompenses ??? FELICITATIONS !

**RESULTATS DES JEUNES DU PÔLE ESPOIRS
(3° TRIMESTRE 2001 – 2002)**

	13° j. chpt	14° j. chpt	Finale Région. Benj/Min	Finale Région. / clas.	Inter Clubs Région.	France Benj / Minime	Finale Région. Cad/ Jun	Inter Comité	Chall. B. JEU	Finale Fédérale / clas.
DATE	06.04 14.04	20.04 21.04	28.04	28.04	01.05	25.05 26.05	26.05	01.06 02.06	08.06 09.06	15.06 16.06
PINOT Charlène	PN 3V / 4	P N 3V / 4		6° 4V / 6			1/8° 1V / 3	3° 1V / 4		
BOUCETTA Leïla	N2 2V / 3	N2 3V / 3		1° 3V / 4			1° 6V / 6	2° 4V / 4		1/8° 3V / 5
AFONSIM Alexandrine				1° 6V / 6	7° 3V / 4		¼° 3V / 4	2° 5V / 5	¼° 4V / 5	1/8° 3V / 4
BRUNET Laura	D3 M 2V / 4				9° 3V / 3		W O	4° 2V / 6		
AUFRERE Julien	N. C.	N. C.			1°		2°	1°		
AUFRERE Alexis	N. C.	N. C.			1°		1°	1°		
MICHEL Anthony	R1 B 3V / 3	R1 B 3V / 3	1° 4V / 4		1° 6V / 6	1/16° 3V / 4		1° 4V / 4	½° 5V / 6	
VERNEAU Baptiste	R3 B 3V / 3	R3 B 3V / 3		1/32° 1V / 3			W O			
DESCAVES Jérôme	R3 A 2V / 3	R3 B 3V / 3		3° poule 0V / 3						
RAMOS David	R3 A 2V / 3	R3 A 1V / 3	3° 3V / 4		2° 2V / 3	1/16° 3V / 5		2° 5V / 5	¼° 4V / 5	
ERAUD Antoine		PR B 3V / 3		5° 6V / 8	5° 2V / 3		1/8° 2V / 3			1/16° 2V / 3
CULOT Geoffroy	R2 B 1V / 3	R2 B 1V / 3	7° 2V / 4		1° 3V / 4			1° 3V / 4		
MILLET Paul		PR B 3V / 3		3° 5V / 6	5° 2V / 3		1/8° 2V / 3			¼° 4V / 6
HUART Wilson			2° 5V / 6		2° 3V / 5	1/16° 2V / 5		2° 4V / 6		
VIGNEAU Maxime					2° 1V / 1					
DUPONT-FRANKLIN Arthur										
PASQUIER J-Baptiste			2° poule 1V / 2		6° 5V / 6					

Individuellement, nous avons entre autre, pu apprécier la superbe victoire d'Anthony Michel au Top National minimes, le titre de Leïla Boucetta (J1) à la finale régionale junior, la fin de saison de Wilson Huart (2° à la finale régionale, 1/16° finale aux Championnats de France, en étant minime 1) et la médaille d'argent de Charlene Pinot aux Championnats de France Corpo.

- En équipe de Ligue, nos jeunes se sont également illustrés en remportant la médaille d'argent aux Interligues minimes (bravo à A. Michel, D. Ramos et G. Culot) et la médaille de bronze en cadettes (bravo à A. Afonsim qui a retrouvé une ancienne du Pôle :C. Gendrot).

Contrairement aux résultats scolaires, les résultats sportifs des jeunes du Pôle sont dans la continuité de ceux des années précédentes.

Au niveau de l'entraînement, nous avons eu le plaisir d'accéder à notre nouvelle salle, début Mai. Nous avons donc « abandonné » après quatre années de bons et loyaux services, notre gymnase du stade d'honneur avec ses montages de tables quotidiens, ses vestiaires parfois insalubres, ses créneaux limités et ses trajets deux fois plus longs. Certes, il reste encore quelques aménagements pour que notre nouvelle salle soit pleinement opérationnelle (utilisation des vestiaires, achat de matériel...). Cependant, il s'agit pour nous d'une véritable évolution qui récompense le travail des années passées.

Plus homogène que les groupes précédents, l'effectif du Pôle a malgré tout par moment été difficile à gérer. Les différences de motivation se sont accentuées au fil de la saison si bien que deux jeunes (J. Descaves et B. Verneau) ont décidé de quitter l'aventure du Pôle pour l'année prochaine.

L'ambition n'est pas toujours en lien direct avec la régularité de l'investissement. Il est plus facile dans la gestion d'un groupe, de s'appuyer sur un ou deux leaders (niveau de jeu, combativité, concentration, dépassement de soi...) pour donner le rythme et la tonalité de l'entraînement. De plus, la préparation des grandes compétitions nationales impose une individualisation de l'entraînement qui parfois peut être préjudiciable pour ceux qui, malgré une motivation débordante, n'ont pas eu la chance de se qualifier.

En quelques sortes, mon plus grand regret réside dans l'attitude, beaucoup trop scolaire de certains. On ne naît pas « champion », on le devient ! Ce qui implique une vigilance constante sur l'attitude (se faire violence), au même titre que nous travaillons le coup droit et le revers.

La préparation physique a connu deux périodes fastes. Le début de saison, avec un travail foncier soutenu et la fin de saison, où la mise en place de circuits training a permis de développer l'ensemble des qualités physiques de chacun.

Les étirements ont quant à eux, eu des difficultés à se mettre en place. Malgré un travail important en Janvier et Février, ils sont de nouveau redevenus la « corvée » des fins de séances. Il faut absolument que l'on arrive à développer davantage ce domaine. Ainsi, la saison prochaine, nous associerons les étirements à un travail de relaxation (style Yoga !), deux fois par semaine.

La préparation mentale s'est limitée aux séances individuelles de sophrologie dispensées par Francette Dubois. Etant donné les nombreux excès d'énerverment constatés sur la plupart des compétitions, nous devons recentrer les exigences dans ce domaine. Dès la rentrée, nous reprendrons régulièrement les séances collectives de sophrologie afin de provoquer une prise de conscience générale sur les « armes psychologiques » indispensables pour aborder sereinement la compétition.

Un grand merci à Francette pour sa collaboration et pour le soutien apporté aux jeunes.

Le travail technico-tactique est le domaine où les jeunes ont le plus progressé. La quantité d'heures d'entraînement disponible, la présence de Stéphane Lelong et la venue régulière de Charles Bourget, permettent de concilier les séances collectives avec le travail individualisé au panier de balles et la relance. Le niveau de jeu des jeunes augmentant sans cesse, nous ferons appel la rentrée prochaine à des relanceurs « expérimentés » qui, je suis sûr, ne manqueront pas d'apporter une dynamique supplémentaire pendant les séances.

Pour conclure sur cette saison, je félicite les jeunes pour leurs brillants résultats sportifs et l'ensemble du travail effectué. Je reste cependant (de même que la plupart des jeunes du Pôle) persuadé que nous pouvons optimiser davantage les moyens mis à disposition par notre structure. Je compte sur nos jeunes pour nous aider à rendre les séances quotidiennes encore plus fructueuses. Félicitations à tous !

Avant de vous quitter, quelques mots sur le recrutement de l'année prochaine, qui s'avère très intéressant. Après avoir reçu une dizaine de candidatures provenant de cinq comités, nous avons sélectionné quatre jeunes pour « renforcer » l'effectif du Pôle : Jean-Baptiste Pasquier (M1 TT Joué), Juliette Châtel (M1 Château Renault), Clément Lucan (M1 Malesherbes) et Arnaud Le Pautremat (M2 TT Joué).

Je tiens à remercier l'ensemble de nos partenaires, sans qui le Pôle ne pourrait fonctionner. Un grand merci : à l'équipe de M. Lebrizaut du collège Corneille, à l'équipe de M. Moreau du CTRO, aux parents, aux différents partenaires financiers, au Lycée Balzac, aux intervenants (médicaux et sportifs), aux clubs, aux comités et à la Ligue du Centre.

Bonnes vacances à tous.

Nicolas Métaireau

BUDGET DU PÔLE ESPOIR DE TENNIS DE TABLE. SAISON 2001/2002

PRODUITS	Saison 2001/2002
Fédération	0,00 F
Comité régional ou Ligue	221 771,00 F
Conseil régional du Centre : suivi médical	25 283,00 F
Conseil régional du Centre : liste et EJ	61 428,00 F
Conseil général	30 000,00 F
Commune	
Familles	51 600,00 F
Subvention MJS (convention d'objectifs)	
DRDJS : vacances	13 119,00 F
DRDJS : subventions fonctionnement	32 141,00 F
DRDJS : PSE et établissement	10 495,00 F
DDJS	
FNDS	33 125,00 F
CNASEA	50 671,00 F
Autres: à préciser	
Autres: à préciser	
Autres: à préciser	
SOUS TOTAL 1	529 633,00 F
DRDJS Salaire(s) cadre(s) d'Etat(s)	50 000,00 F
Autres: à préciser	
Autres: à préciser	
Education Nationale (H.S.A., maître d'internat...)	41 854,00 F
Mise à disposition des équipements Ville de Tours	70 000,00 F
SOUS TOTAL 2	161 854,00 F
TOTAL GENERAL DES PRODUITS	691 487,00 F

CHARGES	Saison 2001/2002
Rémunérations des personnels (salaires + charges)	305 250,00 F
Achat matériel	4 000,00 F
Fonctionnement : Déplacements	21 000,00 F
Fonctionnement : Frais de secrétariat et postaux	9 000,00 F
Fonctionnement : Location locaux	
Fonctionnement : Utilisation équipements sportifs	
Compétitions et stages : Déplacements	9 500,00 F
Compétitions et stages : Hébergement	21 000,00 F
Compétitions et stages : Autre	
Vie de l'athlète : Hébergement - Internat	51 600,00 F
Vie de l'athlète : Aides aux familles	83 000,00 F
Suivi médical (total)	25 283,00 F
Autres: relanceurs	
Autres: à préciser	
Autres: à préciser	
SOUS TOTAL 1	529 633,00 F
DRDJS Salaire(s) cadre(s) d'Etat(s)	50 000,00 F
Autres: à préciser	
Autres: à préciser	
Education Nationale (H.S.A., maître d'internat...)	41 854,00 F
Equipements Ville de Tours	70 000,00 F
SOUS TOTAL 2	161 854,00 F
TOTAL GENERAL DES CHARGES	691 487,00 F